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Zusammenfassung

        
Die Probleme bei der Diagnostik androgenproduzierender Tumoren werden beispielhaft anhand der Kasuistik einer 37jährigen Frau mit einer ausgeprägten Virilisierung dargestellt. Weder durch die endokrinologische Funktionsdiagnostik noch durch die Laparoskopie, die Retroperitopneumographie bzw. Angiographie selbst konnte die endgültige Diagnose eines Androblastoms des Ovars gestellt werden. Die selektive Katheterisierung der Nebennieren- und Ovarvenen zur Blutentnahme ermöglichte allein die präoperative Diagnose eines androgenproduzierenden Tumors des linken Ovars. Damit konnte der operative Eingriff auf ein Minimum begrenzt werden.


      
        
Abstract

        
The problems of the diagnosis of an androgen producing tumour are described within the review of a case of a 37 year old woman with marked virilization. Functional endocrine tests, laparoscopy, retroperitoneal pneumography and angiography did not establish the diagnosis of a androblastom of the ovary. Finally the selective catherization of the ovarian and adrena veins established the pre-operative diagnosis of an androgen producing tumour of the left ovary. This permitted to limit the operative procedure to the minimum procedure necessary.
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